
九個屋邨鉛兇為焊接物料

區議會選舉進入最後的衝刺階段，民建聯昨於大埔舉行誓師大會，為宏福、廣福及寶湖的兩名候選人胡健
民和黃碧嬌打氣，有過百名支持者到場。民建聯副主席陳克勤、工聯會立法會議員鄧家彪以及大埔區議會主席
張學明等多名政界人士到場支持，更有商會領袖以潮州話和客家話為兩名候選人打氣，引起街坊共鳴。陳克勤
表示，近年議會被歪風邪氣入侵，冀候選人能將正氣帶入議會。

大公報記者 龔學鳴

民建聯大埔廣福邨誓師聲勢浩大

胡健民黃碧嬌帶正氣入議會
21日
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【大公報訊】記
者許嘉信報道：距離
區議會選舉投票日尚
餘三個星期，出戰東
區康山區的新民黨社
區幹事江玉歡（見圖）
昨日舉行競選宣傳活
動，新民黨主席葉劉
淑儀、行政會議成員
廖長城和前海洋公園
主席盛智文齊齊現身
撐場。眾人大讚江玉
歡具備豐富法律經驗
，能夠為街坊處理好
地區事務，希望選民
能夠向她投下信任一

票，為康山區帶來一番新氣象。
作為區選 「新丁」的江玉歡，今屆報名挑戰爭取連

任的公民黨梁兆新。昨午二時半，葉劉淑儀、廖長城和
盛智文陸續抵達太古康怡廣場對出的行人路，為江玉歡
的競選活動站台打氣。眾人其後在康山選區舉行巡遊，
沿途高叫口號，為江玉歡吶喊助威。有市民主動上前向
江玉歡握手，表示會投票支持她。

葉劉淑儀讚揚江玉歡做事勤力，曾與居民開會至凌
晨一時，又積極跟進區內的僭建和大廈漏水問題，認真
對待地區工作。她又指，江玉歡雖然是一名新人，但相
信她當選後會更加落力處理地區事務，為康山區注入活
力，帶來新希望，希望街坊們能夠投票支持。

本身是資深大律師的廖長城表示，自己與江玉歡同
為港大校友，看到 「師妹」立志參加區選貢獻社區，感
到很高興和難得。他說，相信康山區的居民跟自己一樣
，都希望能夠看到一些 「有心、有力、有為」的人士進
入區議會，為市民服務，呼籲他們投票支持江玉歡。

江玉歡的對手梁兆新是公民黨香港島地區支部主席
，自2000年起連任東區區議員至今。盛智文說，欣賞江
玉歡有勇氣參選，稱讚她聰明、具有專業法律背景；亦
得知她的對手具有一定實力，未來將要打一場硬仗。他
相信江玉歡當選後，能夠讓社區發展得更好。

江玉歡表示，自己曾在紅磡區從事地區工作20多年
，就樓宇管理問題為居民提供法律意見。約兩年前她加
入了新民黨，並開始服務東區居民，發現區內不少舊樓
都面對維修和大廈管理問題，因此自己亦為部分住宅擔
任義務法律顧問。江玉歡又說，若自己能夠成功當選，
會以自己的專業法律知識服務街坊，進一步優化和改善
區內設施，解決積存多年的問題，例如爭取在區內的港
鐵站出口加設升降機，方便長者和推嬰兒車的市民出入。
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【大公報訊】記者張婕舒報道：調查食水含鉛量
超標專責小組昨日向發展局局長陳茂波提交最終調查
報告，確定啟晴邨及葵聯邨第二期食水 「鉛頭」是錫
焊接位使用了含鉛焊接物料，而銅合金裝置含鉛量極
低，不會令食水含鉛超標。至今發現食水含鉛超標的
另外九個屋邨，銅喉錫焊接位含鉛量亦介乎18至61%
，最高超標870倍，小組分析認為，所有屋邨的鉛水
成因一致。報告指水務署與房屋署對鉛水問題認知
不足，建議增加抽檢物料，房屋署應考慮中央採購。

調查食水含鉛量超標專責小組經過三個多月工作
，昨日向發展局局長陳茂波提交最終調查報告，確認
鉛水事件成因是錫焊接位使用了含鉛焊接物料，而銅
合金裝置雖會釋出鉛，但不會令食水含鉛超標。專責
小組在啟晴邨及葵聯邨第二期，拆除共134個在供水鏈
的喉管及裝置部件，進行釋出測試，發現喉管焊接位

的錫焊物料含鉛量，遠高於英國標準0.07%的上限，相
比之下，銅喉管含鉛量極低，而根據食水樣本的鉛同
位素比例平均值十分接近錫焊接位的數值，因此斷定
含鉛焊接物料是 「鉛兇」。

陳茂波認同調查報告結論
至於另外九個受鉛水影響的公共屋邨，報告指其

銅喉錫焊接位含鉛量亦介乎18至61%，當中以清河邨
第一期最高，含鉛量達50至61%，較英國標準上限最
高超出870倍。

專責小組人員並無到該九個屋邨拆除喉管或裝置
部件以化驗，但認為這些屋邨的內部供水系統設計、
喉管裝置規格，均與啟晴邨及葵聯邨第二期類近，含
鉛量亦相若，因此斷定該九個公屋食水 「鉛兇」均為
含鉛焊接物料。

發展局局長陳茂波表示，認同調查報告的結論，
當局將積極研究及跟進有關建議。

專責小組報告還指出，部分從啟晴邨拆除的水龍
頭有鎳釋出，但釋出量很低，取水前放水一至兩秒便
可沖走。此外部分閘掣及水龍頭的牌子和型號與施工
前呈報的不同，不過，亦在水務監督的認可名錄上，
而且鉛釋出量符合標準，不會導致食水含鉛量超標。

報告指水務署和房屋署的監管機制未發現問題，
建議未來應提升水務工程的工地檢查及測試，並抽檢
物料，防止含鉛焊料再次出現，房委會應研究要求總
承建商中央採購錫焊物料及其他重要部件。

對於普羅大眾，專責小組建議取用隔夜水飲用或
煮食前，應先放水至少兩分鐘，這部分水可作飲食之
外的用途。由於熱水會令喉管及裝置的鉛釋出量增加
，專責小組建議市民從冷水水龍頭取水煮食或飲用。

【大公報訊】記者吳卓峰報道：一連九日的 「創新
科技嘉年華2015」昨日於沙田科學園揭幕，當局預計會
有20萬人次到訪，商務及經濟發展局局長蘇錦樑稱，創
新科技與本港經濟發展是息息相關，呼籲立法會議員勿
再拉布，盡快於財委會通過成立創新及科技局的撥款建
議。他期望，財委會最快周五完成審議程序，相信新局
能於撥款通過後的第14日成立。

由創新科技署主辦的 「創新科技嘉年華2015」已經
開幕，主題 「創新．科技．邁向無限未來」，歷時九日
至本月八日，其間會舉辦一連串活動，向公眾推廣創新
科技文化。昨日出席揭幕禮的財政司司長曾俊華稱，特
區政府一直努力營造有利科研的環境，推動創新科技發
展，建構產業多元化的知識型經濟社會。他希望嘉年華

以深入淺出手法，將科技帶入社群，又鼓勵年輕人積極
投身科研工作，推動科技以改善人類的生活水平，為社
會作出貢獻。

出席同一場合的蘇錦樑則 「繞場一周」，了解香港
最新科技產品發展。他對其中一張新研發的輪椅極感興
趣，並親身試坐。該輪椅由初創公司董事李少麟於2011
年開始研發，產品賣點是能夠讓輪椅使用者上落樓梯。
蘇錦樑認為該輪椅有商品化空間，強調社會應多給年輕
人機會，透過科研發展，將產品和服務引進巿場。

創新科技嘉年華活動包括中西醫療科技應用、智能
家居及電動車展覽、本地科學比賽的學生得獎作品展示
等。另外，港燈董事總經理尹志田昨日宣布，免費充電
服務再度延長一年，直至明年底。

【大公報訊】創新科技嘉年華2015開幕禮昨
日在香港科學園舉行，商務及經濟發展局局長蘇
錦樑、創新科技署署長蔡淑嫻一行，來到香港公
匙基建論壇在嘉年華的展台參觀。

香港公匙基建論壇最新推出校園網上平台，
利用數碼身份和數碼簽署，讓學生的日常生活發
生奇異的變化，樂趣無窮。例如，學生在上校巴
時或取飯盒時，只要掃描一下數碼身份卡，家長
即會收到通知；老師在網上平台上載課餘活動回
條，家長便可以付款並簽收了。

蘇錦樑籲議員通過創科局撥款

▲財政司司長曾俊華、商務及經濟發展局局長蘇
錦樑、行政長官創新及科技顧問楊偉雄，以及多
名立法會議員等人，昨日出席 「創新科技嘉年華
2015」 開幕典禮

公匙基建論壇推校園網上平台

【大公報訊】記者冼國強報道：再有民
主黨和親反對派陣營區議會候選人涉嫌違反
選舉條例。元朗嘉湖北候選人何惠芳及嘉湖
南候選人民主黨吳玉英在報名參選後，先後
在社交網站向嘉湖山莊業主及住戶發公開信
，聲稱嘉湖北另一候選人李月民及嘉湖南另
一候選人湛家雄利用嘉湖山莊管理費進行 「
蛇齋餅糉」活動。李月民批評有關指控完全
與事實不符，批評有人希望透過發放虛假訊
息，影響選舉結果。他與湛家雄已向廉政公
署及選舉事務處投訴。

湛家雄和李月民分別擔任嘉湖北和嘉湖
南區區議員多年，二人今屆再度尋求連任，

前者要面對吳玉英的挑戰，後者則要與跟民
主黨和工黨關係密切的何惠芳對壘。

但《大公報》記者發現，何惠芳及吳玉
英在報名參選後，竟在本月中在Facebook專
頁 「嘉湖山莊業主權益聯盟」，發放一封以
「吳思琳先生」名義致嘉湖山莊全體業戶的

公開信，其後又派發5000份公開信到嘉湖山
莊信箱。信中批評湛家雄和李月民每年為長
者舉辦的 「蛇齋餅糉」活動，費用全由管理
費支付。據了解，吳思琳是何惠芳的助選團
員，亦是吳玉英的選舉提名人。

身兼元朗各界協會主席的李月民接受本
報電話查詢時表示，自己在任區議員期間，

每年均會與普門寺合辦齋宴，但費用由元朗
各界協會贊助，亦有部分費用是自掏腰包負
責， 「與（嘉湖山莊）管理費一毫子都無關
」。他又解釋，他的議員辦事處每年都會派
月餅，但費用全由他自行支付；他亦會與嘉
湖山莊會所合辦派月餅活動，會所負責部分
支出屬合理。

李月民透露，經查證後發現何惠芳曾於
深夜時分聯同助選團把公開信放入信箱，整
個過程被大堂的閉路電視拍攝記錄。他與湛
家雄已經在上周三分別向廉政公署及選舉事
務處投訴。他批評對手是存心發表失實內容
，中傷他和湛家雄，藉此影響選舉結果；又
指有很多街坊收到公開信後立即問他是否真
有其事，但亦不排除有街坊未有考究真偽便
相信公開信的內容，擔心會被選民誤以為是
人格低劣的人士，因而流失選票。

昨日的誓師大會上，支持者高舉胡健民
和黃碧嬌的支持牌，高叫 「一心一意為民生
」等口號，聲勢浩大。

陳克勤籲選真正為社區政黨
擔任民建聯大埔區支部主席的黃碧嬌，

今屆由宏福區轉戰廣福及寶湖區，她希望街
坊支持，讓真心為社區服務的人留在該區。
曾擔任輔警、出選宏福區的胡健民指，會保
護大埔區，為心愛的香港服務。他說，雖然
上屆落敗，但不會停下腳步，會建設更好的
宏福區。

陳克勤指出，近年議會被歪風邪氣入侵
，希望兩名候選人能將正氣帶入議會和社區
，又指不少政黨於選前頻頻出動，但選後就
失去蹤影，甚至有政黨選前都 「唔見人」，
認為他們不是真心為市民服務，呼籲選民選
出真正為社區服務的政黨，讓正義的聲音於

議會發聲，一心一意為社區服務。
鄧家彪亦到場打氣，他指，自己住大埔

區，其太太亦於大埔土生土長，笑稱自己是
「大埔女婿」。他說，廣福邨一直有良好的

社區服務，有賴區議員過去一直努力，又認
為如果有黃碧嬌和胡健民坐鎮社區，打工仔
可以放心上班，相信他們能夠解決該區交通
問題，亦可以令該社區更和諧。

蔡錦光指市民應選勤力議員
大埔商會主席蔡錦光指，自己經常到廣

福邨，認為該邨雖然是舊邨，但邨內不少設
施仍然十分 「新淨」，有賴區議員過往不停
跟進邨內事務，進行環境綠化，為邨民提供
舒適生活環境。他說，市民應選擇勤力的區
議員，而不是選後失蹤的人，認為選民的眼
睛是雪亮，會投票予值得投的人。

誓師大會除了有多名政界猛人撐場外，

兩名候選人的家人亦有到場支持，其中胡健
民太太更發表溫馨感言，以愛支持丈夫。

一直於台下默默支持丈夫的胡太太指，
百分百支持丈夫參選，認為丈夫是一個有耐
性和沒有脾氣的人，非常適合當區議員。她
說，15年前自己作了一個正確選擇，決定
嫁給胡健民，認為丈夫是好男人，亦相信
他同時是一個好議員，故希望選民同她一
樣，作明智選擇。黃碧嬌的弟弟亦支持姐
姐，他說，黃碧嬌早於1985年已經開始服務
社區，故與她相處的機會少之有少，平日已
經很少機會相見，大時大節更難見到姐姐。
但他形容黃碧嬌廚藝了得，是 「入得廚房，
出得廳堂，落得社區」的人，希望選民會支
持她。

宏福選區另一候選人為民主黨文念志，
而廣福及寶湖選區另外兩名候選人為獨立的
郭樹仁和周弘隆。

李月民湛家雄遭反對派抹黑

▲葉劉淑儀（右）、盛智文（右二）、廖長城（左一）為江玉歡打氣
大公報記者麥潤田攝

▲民建聯誓師大會聲勢浩大，大埔區議會主席張學明（前排右九）、新社聯理事長陳勇（前排右六）出席撐場 大公報記者黃洋港攝

▲商務及經濟發展局局長蘇錦樑、創新科技署
署長蔡淑嫻參觀香港公匙基建論壇的展台


